
Nous pourrons
assumer
financièrement notre
programme
Après avoir trouvé les fi-
nances de la commune
dans un état catastro-
phique nous avons su dés-
endetter la commune, et

sortir Bessancourt du réseau d’alertes des finances lo-
cales. Depuis 2001, la planification de nos investisse-
ments, la vigilance des services et la volonté politique
de vos élus ont permis ce résultat. Nous financerons ce
programme tout en continuant de maîtriser notre dette
et sans faire reposer l’effort sur des augmentations
d’impôts. Une zone artisanale de 10 hectares,
comme nous le prévoyons, pourrait financer la
moitié de notre budget d’investissement actuel.

Nous urbaniserons 5% de Bessancourt

Les services de l’état imposent aux communes et à Bes-
sancourt de contribuer à l’effort de logements. Nous
avons négocié une urbanisation modérée. Des bes-
sancourtois souhaitent devenir propriétaires nous de-
vons les y aider. Des bessancourtois ont des difficultés
pour se loger, nous devons participer à l’effort de
construction. Nous devons construire autrement, mieux
et en haute qualité environnementale. Tel est l’enjeu
de l’éco-quartier.
70% de la surface de Bessancourt restera en es-
pace naturel :
Grâce à nous, la forêt sera gérée par l’ONF (office na-
tional des forêts) et nous défendrons notre projet pour
la plaine de Pierrelaye Bessancourt dans le cadre de
l’intercommunalité malgré les difficultés actuelles, avec
l’abnégation qui est la nôtre!

La sécurité continuera d’être une priorité.
Vous pourrez compter sur notre détermination sur ce
sujet, pour que notre commune conserve le taux de cri-
minalité le plus faible de la circonscription de police.
N’oublions pas également que la sécurité est aussi af-
faire de solidarité, le regard que l’on porte aux plus vul-
nérables, l’attention à ses voisins, le refus de l’injustice.

Nous travaillerons à l’avenir de notre ville
dans la concertation
avec les samedis thématiques, les réunions publiques,
le conseil des sages, le conseil de la jeunesse, les
conseils d’école et avec les associations. Pour débattre
des grands projets de ville, nous créerons le conseil de
la vie locale, pour associer les habitants aux grandes
décisions de la commune.

Notre programmeNotre programme

Le dimanche 9 mars 2008, un seul tour,
votez pour l’équipe d’une nouvelle dynamique !

Cher(e)s Bessancourtois(e)s

Nous irons vers une politique culturelle ouverte de
plus en plus diversifiée et intergénérationnelle.
Nous avons déjà considérablement enrichi
les activités culturelles municipales. Et nous
irons encore plus loin. Les activités et manifestations
culturelles municipales, les associations, les clubs
de sport se verront proposer la mise en place d’un
projet commun autour duquel différentes actions
s’articuleront. Nous trouverons ensemble un fil
conducteur.
Toute forme d’expression sera favorisée et
accessible à tous sans distinction
Nous avons ouvert les activités au plus grand nom-
bre avec l’introduction du quotient familial.
Nous instituerons un système de prêt pour les ins-
truments de musique. Nous passerons une conven-
tion avec l’Association MERSH afin de favoriser
l’accès des personnes atteintes d’un handicap à la
vie culturelle et aux manifestations. Nous faciliterons
l’accès des personnes à mobilité réduite aux activités,
par le portage de livres à domicile, ou leur transport
vers les lieux culturels. Nous mettrons en place un
passeport multi activités avec les associations.
Chacun trouvera sa place dans les infrastructures
de la ville.
Nous partagerons plusieurs sites adaptés :
La Maison Keller rénovée deviendra Maison des
Associations.

La Maison de la Musique et des Arts sera
construite pour nos musiciens et artistes.
Une salle polyvalente verra le jour avec l’éco-
quartier.
Les autres salles existantes verront évoluer leurs at-
tributions.
La bibliothèque est un lieu d’excellence pour la
lecture, les expositions, les animations comme son
concours de nouvelles policières, son festival du
conte. Vous y découvrirez encore beaucoup de nou-
veautés.
De nouveaux équipements sportifs seront à pré-
voir, tel un terrain de tennis couvert.
Le temps des loisirs, de la culture, du sport et
des spectacles se verra étendu et diversifié.
Nous proposerons aux enfants des activités le sa-
medi matin en fonction de la concertation menée
avec les parents d’élèves et l’Education Nationale et
des stages pendant les vacances scolaires avec les
associations.
Pour les adolescents et les jeunes adultes (18/25
ans), selon leurs attentes et avec leur participation
nous créerons des clubs participatifs (slam, mu-
sique, cabaret…)
Nous ouvrirons nos espaces à tous sur de nou-
velles formes de manifestations (musiques, spec-
tacles de rue, cinéma en plein air…) qui auront
lieu le week-end.

Promouvoir la vie culturelle sportive et associative !

Une ville sûre,
Nous redéfinirons un partenariat police munici-
pale et police nationale. Nous n’exclurons pas
d’avoir recours à la vidéo surveillance dans des
endroits sensibles de notre plaine et notre ville
après un débat sur les règles éthiques à définir
avec les habitants. Notre participation au Conseil
Intercommunal de Sécurité et de Prévention de la
Délinquance sera plus que jamais active. Nous
amplifierons nos actions en direction de la sécurité
routière pour les jeunes.

Une ville propre et embellie
Nous augmenterons nos objectifs sur la propreté
et veillerons à l’embellissement de la ville par un
meilleur fleurissement et en organisant des
concours de maison fleuries. Nous imposerons
aux entreprises qui interviennent sur la commune
un label de chantier propre

Une ville au service de ses administrés
Nous axerons l’évolution professionnelle du per-
sonnel sur la formation et la préparation aux

concours afin d’utiliser leurs compétences pour un
meilleur service aux administrés. Nous nous don-
nerons les moyens de pouvoir répondre plus rapi-
dement aux diverses problématiques. Nous
offrirons aux administrés un accueil de qualité en
réhabilitant les locaux et en s’appuyant sur un fort
professionnalisme de notre personnel. Une charte
de l’accueil sera réalisée et appliquée.

Une ville moderne
Nous continuerons la simplification de l’accès aux
démarches administratives en utilisant les nou-
velles technologies : télé service pour les demande
de documents, télépaiement pour les factures de
cantine …. Nous réduirons les coûts de fonction-
nement informatique en remplaçant progressive-
ment les logiciels utilisés par des logiciels libres de
droit. Nous réduirons considérablement l’utilisa-
tion du papier en mettant en place une dématé-
rialisation des divers documents. Nous
continuerons le travail considérable que nous
avons entrepris de classement des archives, et en-
visagerons une salle de travail pour les habitants
qui souhaitent les consulter.

Améliorer encore les services de la ville
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Surface de l’éco quartier
30 hectaresEspace naturel préservé
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5 %

25 %

70 %

Annie Gaveriaux

Jean-Pierre Gaffez

Stéphane Jouneau

Thierry Baudin

1 Jean-Christophe POULET, 40 ans, directeur
médico-social, allée de la Grille du parc

2 Marie Christine PANNETRAT, 53 ans,
gérante de société, villa Ronsard

3 Claude LEGRIS, 67 ans, administrateur
retraité, grande rue

4 Annie GAVERIAUX, 60 ans, retraitée Art
Déco, chemin des Troupiers

5 Jean-Luc DELECROIX, 55 ans,
chef de service éducatif, rue des Courgents

6 Dominique SORBA, 51 ans, responsable
formation continue, impasse de l’École

7 Thierry BAUDIN, 51 ans, directeur service
informatique, Grande rue

8 Angeles THOMASSAINT, 44 ans, agent administratif dans
une ONG, avenue des Coursales

9 Jean-Pierre GAFFEZ, 52 ans, cadre SNCF, rue du Château
10 Nadege PULIGNY, 34 ans, paysagiste, avenue des Titous
11 Alain LEMAIRE, 54 ans, ingénieur transport, allée du Verger
12 Angeline PAPOT, 46 ans, professeur des écoles, rue Ronsard
13 Farid LAZAAR, 34 ans, gardien de la paix, avenue Lamartine
14 Myriam GATOUNES, 35 ans, cadre dans la publicité, clos Ribauds
15 Elie DOMERGUE, 39 ans, conseiller ANPE, Grande rue
16 Micheline CHARLERY, 43 ans, éducatrice, av. Jean-

Baptiste Garnier
17 Marc PERRAULT, 53 ans, agent EDF, Grande rue
18 Francoise LAURENT, 59 ans, mère au foyer, chemin des Meuniers
19 William MOSSE, 49 ans, transport et logistique, allée de

la Grille du parc

20 Annie DENIBAS, 40 ans, professeur d’économie, allée
de la Grille du parc

21 Stephane JOUNEAU, 40 ans ,chef d’entreprise, Beaux-lieux
22 Virginie ROCHEFORT, 44 ans, diététicienne, chemin du

Moulin
23 Pierre ARRIX, 55 ans, ingénieur, rue du Haut-tertre
24 Colette LEBOUC, 74 ans, retraitée, av. de Paris
25 Bruno LHOTE, 49 ans, agent de sécurité, av. Jean-Bap-

tiste Garnier
26 Florence CROSNIER, 49 ans, secrétaire, av. des Coursales
27 Franck BERNARD, 37 ans, cadre commercial, allée de la

Grille du parc
28 Joelle MORTINI, 47 ans, infirmière urgentiste, rue de Taverny
29 Patrick BOUCHARINC, 48 ans, chef d’entreprise, av. de

Paris
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Jean-Christophe Poulet

Notre programme pour les six prochaines années se veut une ambition pour
une ville solidaire de tous, au service de tous, embellie et bien équipée.
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Les grands aménagements
Nous transformerons la place de la gare, réali-
serons une dépose minute sur l’emprise RFF(Ré-
seau Ferré de France) pour l’école Saint Exupéry et
un véritable parking pour la gare. L’étude pour
l’enfouissement du passage à niveau a débuté
début février 2008.
Nous requalifierons la Grande Rue en concer-
tation avec les habitants et les commerçants.
Le plan pluriannuel de rénovation des voi-
ries et des trottoirs continuera avec la rue
Chanzy, la rue de Verdun, la rue des Genêtes, les
rues sans trottoirs ou en mauvais état. Les trottoirs
seront réalisés sur l’ensemble de la rue de Pierre-
laye ; la rue de Beauchamp sera requalifiée.
Nous continuerons conjointement avec le bailleur
et les habitants la réhabilitation du quartier
des Brosses et Malais.
Les départementales 928 et 191 seront progressi-
vement et entièrement requalifiées.
Un parc urbain sera réalisé pour assurer une tran-
sition paysagère entre l’éco-quartier et le paysage
agricole.

Les déplacements
Le maillage des pistes cyclables sera une priorité
comme l’aménagement et l’entretien des sentes.
La priorité sera donnée à la sécurité des déplace-
ments piétons et des personnes à mobilité réduite.

Le plan local de circulation s’appliquera dans la
concertation.

L’embellissement
Le fleurissement sera accentué, avec l’aménage-
ment et la création d’espaces verts, la mise en va-
leurs de nos parcs.
Le parc du château sera agrandi et réaménagé.
L’enfouissement de nos réseaux électriques sera
une priorité sur le centre ancien.

Les espaces naturels
Pour notre plaine, nous défendrons un plan
en trois points dans le cadre de l’intercom-
munalité. (explicité P 3)
Pour notre forêt, une délibération a été prise
pour demander son classement. Nous avons en-
gagé des discussions pour une gestion par l’ONF,
pour en finir avec des coupes anarchiques et pour
la relier au massif forestier de Montmorency.
Nous créerons des jardins familiaux dans l’éco-
quartier, aux Brosses et Malais, et un jardin péda-
gogique au parc du château.

L’éco-quartier
Pouvoir se loger dans un cadre rési-
dentiel et en haute qualité envi-
ronnementale, tel est le projet
de l’éco-quartier.

Nous réaliserons un pôle enfance
près de la gare avec :
• Une maison de la petite enfance accueillant
une halte garderie, la crèche avec un relais d’as-
sistante maternelle pour assurer une coordination
des possibilités d’accueil de la petite enfance.
• Un Centre de loisirs maternelles et pri-
maires avec des équipements de loisirs adaptés,
(une salle d’arts plastiques, un lieu de repos, de
jeux de société…)

Nous rénoverons et agrandirons le
groupe primaire Saint-Exupéry,
nous aménagerons le restaurant scolaire, nous ré-
habiliterons préau et toilettes.

Nous continuerons
nos efforts considérables
pour les projets pédagogiques des écoles.

Nous développerons et diversifie-
rons l’offre de loisirs pour les enfants.

Nous soutiendrons et conseille-
rons les familles avec un accueil
pluridisciplinaire (psychologue, animateurs…).

Nous voulons être une ville pilote
dans le Val d’Oise en créant un es-
pace d’activité économique exem-
plaire sur le plan environnemental
Nous créerons une zone artisanale de 10
hectares directement connectée à l’auto-
route et qui sera composée d’entreprises
non polluantes pour créer de la richesse, pour
créer de l’emploi local, pour dynamiser et déve-
lopper notre commerce.
Nous favoriserons prioritairement le reclas-
sement d’entreprises bessancourtoises enclavées
dans le tissu urbain afin d’améliorer leur activité.
Le cahier des charges paysagé de cet espace
économique sera exigeant et nous viserons no-
tamment à prévoir une transition naturelle entre
la zone d’activité économique (ZAE) et les pre-
mières habitations de l’éco-quartier des Meuniers.
La circulation au sein de cette ZAE sera parfai-
tement différenciée et indépendante de celle
du nouveau quartier qui sera donc protégé des
nuisances automobiles.
Nous soutiendrons activement l’aide à la
création d’entreprise, notamment en favorisant
la création d’ateliers locatifs de taille modulable
destinés à de jeunes entrepreneurs.

Nous réhabiliterons la zone d’ac-
tivité face à la déchetterie, en lien avec la zone
d’activité économique de Taverny Beauchamp.

Nous voulons nous engager dans
une intercommunalité forte, capa-
ble d’un projet durable et soute-
nable pour notre plaine.
Nous étudions en priorité une intégration
dans la Communauté de Communes du PA-
RISIS pour y proposer un plan d’action en trois
points :
La sécurisation et la surveillance de la
plaine, en proposant la création d’une brigade
de surveillance conjointe gendarmerie/ police
nationale, en créant une brigade équestre, en
mettant en place un système efficace de vidéo-
surveillance disposé à des points névralgiques de
la plaine pour lutter contre les délinquances di-
verses.
Un projet agricole diversifié pour conserver et
développer le caractère traditionnel de notre
plaine par une agriculture adaptée qui renforce le
caractère rural de cet espace naturel.
Le maintien de la biodiversité sur ce sec-
teur, avec le reboisement et la mise en place
d’une zone humide visant à protéger faune et flore
: nous redonnerons à notre plaine, poumon
naturel de Bessancourt, son caractère
champêtre et rural.

Pour les accords inter-
communaux actuels,
nous agirons efficacement pour
améliorer les accords de coopéra-
tion qui permettent déjà aux bes-
sancourtois : d’accéder à la
médiathèque de Taverny conjointe-
ment à la bibliothèque de Bessancourt
par un abonnement unique, de profiter
d’un accès et de tarifs privilégiés aux pis-
cines de Taverny et de St Leu, de faire bénéficier
nos écoles et si possible nos associations de cours
de natation ou d’usage négocié de ces équipe-
ments, même si ce dernier point dépend essen-
tiellement de la volonté des parties (accord
particulier à négocier entre les associations et les
villes de Taverny et St Leu).

Notre définition de la solidarité n’est en rien sy-
nonyme d’assistanat. Nous proposons un ac-
compagnement professionnel et solidaire, pour
se loger, trouver une formation, un emploi, sor-
tir de l’isolement, avoir accès aux soins.
Nous travaillerons en lien avec les associations
qui se mobilisent au service des autres.

Se loger…
Notre projet est de réaliser 20% de logements
conventionnés répartis harmonieusement dans
l’éco quartier pour les jeunes (comme l’opéra-
tion de studios et de petits appartements rue Ma-
dame) et pour les familles pour les personnes
âgées pour créer une véritable mixité inter-gé-
nérationnelle.
Notre projet est d’aider les habitants à accéder
à la propriété avec la mise en place de disposi-
tif d’aide à l’acquisition au sein de l’éco-quar-
tier.
Notre projet est de diversifier l’offre en loge-
ments privés, à l’acquisition classique ou à la lo-
cation.
Nous souhaitons créer un second logement d’ur-
gence pour les familles en graves difficultés.

Se former…
Nous voulons créer en phase avec la

zone artisanale un centre de for-
mation par alternance spécia-

lisé en lien avec les CFA
existants et les entreprises
de Bessancourt pour aider
les jeunes à se former, à
accéder à l’apprentissage.
Nous voulons renforcer
les dispositifs pour la réus-
site scolaire que nous

avons amorcés avec le col-
lège, et les éten-

dre aux lycéens et
aux apprentis. Nous

favoriserons l’aide à
l’orientation, l’aide à la réussite
d’examens. Ces actions seront fi-
nancées avec le contrat d’initiative
pour une ville de qualité signé
avec le département.

Trouver un emploi…
Les entreprises qui s’installeront sur la zone arti-
sanale signeront une charte avec l’ANPE pour
favoriser l’emploi local.
La convention avec l’ANPE sera renforcée, avec
de nouveaux locaux pour l’atelier de recherche
d’emploi et de formation.
Nous favoriserons l’accès à l’emploi en créant
des jardins d’insertion.

Etre solidaire de nos anciens…
Nous continuerons les aides tels le portage de
plats à domicile, le restaurant municipal de la
Closeraie (dont il faudra améliorer l’ordinaire),
les visites pour lutter contre l’isolement, l’accès
au soins, l’aide aux déplacements.
Nous créerons un foyer des anciens, pour éga-
lement favoriser des rencontres inter âges.
Nous réaliserons des logements en rez de chaus-
sée, adaptés, dont certains seront médicalisés,
au sein de l’éco quartier et dans une dynamique
de mixité générationnelles.

Permettre aux personnes at-
teintes d’un handicap de vivre la
ville…
En mettant en conformité voiries, bâtiments pu-
blics…
En favorisant leur accès aux loisirs, en formant le
personnel et les animateurs à l’accueil de per-
sonnes handicapés.
En favorisant la scolarisation des enfants handi-
capés dans nos écoles et au collège, ainsi qu’en
favorisant l’accès à nos centres de vacances.

Aménager notre territoire Développer notre économie locale, dynamiser le
commerce et réussir notre entrée en intercommunalité.

Agir pour une ville solidaire

Préparer l’avenir,
un projet éducatif pour nos enfants…

Nous agirons pour la
ligne Valmondois !

Nous avons obtenu le maintien des
trains de nuit en mobilisant les

communes de la ligne valmondois.
Nous créerons un comité d’usagers
pour agir sur la qualité du service, le

respect des horaires, de la ligne
SNCF, et pour développer les

liaisons par bus.

Un
éco-quartier

Des maisons mieux isolées, une
gestion économe de l’eau, un

chantier propre,
Des entreprises avec des normes
environnementales à respecter,

Nous avons anticipé sur les conclusion du
Grenelle de l’environnement!

Nous signerons la charte environnementale
des communes de Nicolas Hulot.

Nous aiderons les habitants de tous
quartiers à s’inscrire dans ce

processus.

Jean-Luc Delecroix

Claude Legris

Alain Lemaire

Pierre Arrix

Marie-Christine Pannetrat

Elie Domergue

Farid Lazaar

Nadège Puligny

Marc Perrault

William Mossé

Dominique Sorba

Angeline Papot

www.bessancourt2008.fr

Réunion concernant le Super U

Un urbanisme modéré et garant de l’Histoire : exemple de 9 logements avec stationnement nécessaire.
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Les grands aménagements
Nous transformerons la place de la gare, réali-
serons une dépose minute sur l’emprise RFF(Ré-
seau Ferré de France) pour l’école Saint Exupéry et
un véritable parking pour la gare. L’étude pour
l’enfouissement du passage à niveau a débuté
début février 2008.
Nous requalifierons la Grande Rue en concer-
tation avec les habitants et les commerçants.
Le plan pluriannuel de rénovation des voi-
ries et des trottoirs continuera avec la rue
Chanzy, la rue de Verdun, la rue des Genêtes, les
rues sans trottoirs ou en mauvais état. Les trottoirs
seront réalisés sur l’ensemble de la rue de Pierre-
laye ; la rue de Beauchamp sera requalifiée.
Nous continuerons conjointement avec le bailleur
et les habitants la réhabilitation du quartier
des Brosses et Malais.
Les départementales 928 et 191 seront progressi-
vement et entièrement requalifiées.
Un parc urbain sera réalisé pour assurer une tran-
sition paysagère entre l’éco-quartier et le paysage
agricole.

Les déplacements
Le maillage des pistes cyclables sera une priorité
comme l’aménagement et l’entretien des sentes.
La priorité sera donnée à la sécurité des déplace-
ments piétons et des personnes à mobilité réduite.

Le plan local de circulation s’appliquera dans la
concertation.

L’embellissement
Le fleurissement sera accentué, avec l’aménage-
ment et la création d’espaces verts, la mise en va-
leurs de nos parcs.
Le parc du château sera agrandi et réaménagé.
L’enfouissement de nos réseaux électriques sera
une priorité sur le centre ancien.

Les espaces naturels
Pour notre plaine, nous défendrons un plan
en trois points dans le cadre de l’intercom-
munalité. (explicité P 3)
Pour notre forêt, une délibération a été prise
pour demander son classement. Nous avons en-
gagé des discussions pour une gestion par l’ONF,
pour en finir avec des coupes anarchiques et pour
la relier au massif forestier de Montmorency.
Nous créerons des jardins familiaux dans l’éco-
quartier, aux Brosses et Malais, et un jardin péda-
gogique au parc du château.

L’éco-quartier
Pouvoir se loger dans un cadre rési-
dentiel et en haute qualité envi-
ronnementale, tel est le projet
de l’éco-quartier.

Nous réaliserons un pôle enfance
près de la gare avec :
• Une maison de la petite enfance accueillant
une halte garderie, la crèche avec un relais d’as-
sistante maternelle pour assurer une coordination
des possibilités d’accueil de la petite enfance.
• Un Centre de loisirs maternelles et pri-
maires avec des équipements de loisirs adaptés,
(une salle d’arts plastiques, un lieu de repos, de
jeux de société…)

Nous rénoverons et agrandirons le
groupe primaire Saint-Exupéry,
nous aménagerons le restaurant scolaire, nous ré-
habiliterons préau et toilettes.

Nous continuerons
nos efforts considérables
pour les projets pédagogiques des écoles.

Nous développerons et diversifie-
rons l’offre de loisirs pour les enfants.

Nous soutiendrons et conseille-
rons les familles avec un accueil
pluridisciplinaire (psychologue, animateurs…).

Nous voulons être une ville pilote
dans le Val d’Oise en créant un es-
pace d’activité économique exem-
plaire sur le plan environnemental
Nous créerons une zone artisanale de 10
hectares directement connectée à l’auto-
route et qui sera composée d’entreprises
non polluantes pour créer de la richesse, pour
créer de l’emploi local, pour dynamiser et déve-
lopper notre commerce.
Nous favoriserons prioritairement le reclas-
sement d’entreprises bessancourtoises enclavées
dans le tissu urbain afin d’améliorer leur activité.
Le cahier des charges paysagé de cet espace
économique sera exigeant et nous viserons no-
tamment à prévoir une transition naturelle entre
la zone d’activité économique (ZAE) et les pre-
mières habitations de l’éco-quartier des Meuniers.
La circulation au sein de cette ZAE sera parfai-
tement différenciée et indépendante de celle
du nouveau quartier qui sera donc protégé des
nuisances automobiles.
Nous soutiendrons activement l’aide à la
création d’entreprise, notamment en favorisant
la création d’ateliers locatifs de taille modulable
destinés à de jeunes entrepreneurs.

Nous réhabiliterons la zone d’ac-
tivité face à la déchetterie, en lien avec la zone
d’activité économique de Taverny Beauchamp.

Nous voulons nous engager dans
une intercommunalité forte, capa-
ble d’un projet durable et soute-
nable pour notre plaine.
Nous étudions en priorité une intégration
dans la Communauté de Communes du PA-
RISIS pour y proposer un plan d’action en trois
points :
La sécurisation et la surveillance de la
plaine, en proposant la création d’une brigade
de surveillance conjointe gendarmerie/ police
nationale, en créant une brigade équestre, en
mettant en place un système efficace de vidéo-
surveillance disposé à des points névralgiques de
la plaine pour lutter contre les délinquances di-
verses.
Un projet agricole diversifié pour conserver et
développer le caractère traditionnel de notre
plaine par une agriculture adaptée qui renforce le
caractère rural de cet espace naturel.
Le maintien de la biodiversité sur ce sec-
teur, avec le reboisement et la mise en place
d’une zone humide visant à protéger faune et flore
: nous redonnerons à notre plaine, poumon
naturel de Bessancourt, son caractère
champêtre et rural.

Pour les accords inter-
communaux actuels,
nous agirons efficacement pour
améliorer les accords de coopéra-
tion qui permettent déjà aux bes-
sancourtois : d’accéder à la
médiathèque de Taverny conjointe-
ment à la bibliothèque de Bessancourt
par un abonnement unique, de profiter
d’un accès et de tarifs privilégiés aux pis-
cines de Taverny et de St Leu, de faire bénéficier
nos écoles et si possible nos associations de cours
de natation ou d’usage négocié de ces équipe-
ments, même si ce dernier point dépend essen-
tiellement de la volonté des parties (accord
particulier à négocier entre les associations et les
villes de Taverny et St Leu).

Notre définition de la solidarité n’est en rien sy-
nonyme d’assistanat. Nous proposons un ac-
compagnement professionnel et solidaire, pour
se loger, trouver une formation, un emploi, sor-
tir de l’isolement, avoir accès aux soins.
Nous travaillerons en lien avec les associations
qui se mobilisent au service des autres.

Se loger…
Notre projet est de réaliser 20% de logements
conventionnés répartis harmonieusement dans
l’éco quartier pour les jeunes (comme l’opéra-
tion de studios et de petits appartements rue Ma-
dame) et pour les familles pour les personnes
âgées pour créer une véritable mixité inter-gé-
nérationnelle.
Notre projet est d’aider les habitants à accéder
à la propriété avec la mise en place de disposi-
tif d’aide à l’acquisition au sein de l’éco-quar-
tier.
Notre projet est de diversifier l’offre en loge-
ments privés, à l’acquisition classique ou à la lo-
cation.
Nous souhaitons créer un second logement d’ur-
gence pour les familles en graves difficultés.

Se former…
Nous voulons créer en phase avec la

zone artisanale un centre de for-
mation par alternance spécia-

lisé en lien avec les CFA
existants et les entreprises
de Bessancourt pour aider
les jeunes à se former, à
accéder à l’apprentissage.
Nous voulons renforcer
les dispositifs pour la réus-
site scolaire que nous

avons amorcés avec le col-
lège, et les éten-

dre aux lycéens et
aux apprentis. Nous

favoriserons l’aide à
l’orientation, l’aide à la réussite
d’examens. Ces actions seront fi-
nancées avec le contrat d’initiative
pour une ville de qualité signé
avec le département.

Trouver un emploi…
Les entreprises qui s’installeront sur la zone arti-
sanale signeront une charte avec l’ANPE pour
favoriser l’emploi local.
La convention avec l’ANPE sera renforcée, avec
de nouveaux locaux pour l’atelier de recherche
d’emploi et de formation.
Nous favoriserons l’accès à l’emploi en créant
des jardins d’insertion.

Etre solidaire de nos anciens…
Nous continuerons les aides tels le portage de
plats à domicile, le restaurant municipal de la
Closeraie (dont il faudra améliorer l’ordinaire),
les visites pour lutter contre l’isolement, l’accès
au soins, l’aide aux déplacements.
Nous créerons un foyer des anciens, pour éga-
lement favoriser des rencontres inter âges.
Nous réaliserons des logements en rez de chaus-
sée, adaptés, dont certains seront médicalisés,
au sein de l’éco quartier et dans une dynamique
de mixité générationnelles.

Permettre aux personnes at-
teintes d’un handicap de vivre la
ville…
En mettant en conformité voiries, bâtiments pu-
blics…
En favorisant leur accès aux loisirs, en formant le
personnel et les animateurs à l’accueil de per-
sonnes handicapés.
En favorisant la scolarisation des enfants handi-
capés dans nos écoles et au collège, ainsi qu’en
favorisant l’accès à nos centres de vacances.

Aménager notre territoire Développer notre économie locale, dynamiser le
commerce et réussir notre entrée en intercommunalité.

Agir pour une ville solidaire

Préparer l’avenir,
un projet éducatif pour nos enfants…

Nous agirons pour la
ligne Valmondois !

Nous avons obtenu le maintien des
trains de nuit en mobilisant les

communes de la ligne valmondois.
Nous créerons un comité d’usagers
pour agir sur la qualité du service, le

respect des horaires, de la ligne
SNCF, et pour développer les

liaisons par bus.

Un
éco-quartier

Des maisons mieux isolées, une
gestion économe de l’eau, un

chantier propre,
Des entreprises avec des normes
environnementales à respecter,

Nous avons anticipé sur les conclusion du
Grenelle de l’environnement!

Nous signerons la charte environnementale
des communes de Nicolas Hulot.

Nous aiderons les habitants de tous
quartiers à s’inscrire dans ce

processus.

Jean-Luc Delecroix

Claude Legris

Alain Lemaire

Pierre Arrix

Marie-Christine Pannetrat

Elie Domergue

Farid Lazaar

Nadège Puligny

Marc Perrault

William Mossé

Dominique Sorba

Angeline Papot

www.bessancourt2008.fr

Réunion concernant le Super U

Un urbanisme modéré et garant de l’Histoire : exemple de 9 logements avec stationnement nécessaire.
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Les grands aménagements
Nous transformerons la place de la gare, réali-
serons une dépose minute sur l’emprise RFF(Ré-
seau Ferré de France) pour l’école Saint Exupéry et
un véritable parking pour la gare. L’étude pour
l’enfouissement du passage à niveau a débuté
début février 2008.
Nous requalifierons la Grande Rue en concer-
tation avec les habitants et les commerçants.
Le plan pluriannuel de rénovation des voi-
ries et des trottoirs continuera avec la rue
Chanzy, la rue de Verdun, la rue des Genêtes, les
rues sans trottoirs ou en mauvais état. Les trottoirs
seront réalisés sur l’ensemble de la rue de Pierre-
laye ; la rue de Beauchamp sera requalifiée.
Nous continuerons conjointement avec le bailleur
et les habitants la réhabilitation du quartier
des Brosses et Malais.
Les départementales 928 et 191 seront progressi-
vement et entièrement requalifiées.
Un parc urbain sera réalisé pour assurer une tran-
sition paysagère entre l’éco-quartier et le paysage
agricole.

Les déplacements
Le maillage des pistes cyclables sera une priorité
comme l’aménagement et l’entretien des sentes.
La priorité sera donnée à la sécurité des déplace-
ments piétons et des personnes à mobilité réduite.

Le plan local de circulation s’appliquera dans la
concertation.

L’embellissement
Le fleurissement sera accentué, avec l’aménage-
ment et la création d’espaces verts, la mise en va-
leurs de nos parcs.
Le parc du château sera agrandi et réaménagé.
L’enfouissement de nos réseaux électriques sera
une priorité sur le centre ancien.

Les espaces naturels
Pour notre plaine, nous défendrons un plan
en trois points dans le cadre de l’intercom-
munalité. (explicité P 3)
Pour notre forêt, une délibération a été prise
pour demander son classement. Nous avons en-
gagé des discussions pour une gestion par l’ONF,
pour en finir avec des coupes anarchiques et pour
la relier au massif forestier de Montmorency.
Nous créerons des jardins familiaux dans l’éco-
quartier, aux Brosses et Malais, et un jardin péda-
gogique au parc du château.

L’éco-quartier
Pouvoir se loger dans un cadre rési-
dentiel et en haute qualité envi-
ronnementale, tel est le projet
de l’éco-quartier.

Nous réaliserons un pôle enfance
près de la gare avec :
• Une maison de la petite enfance accueillant
une halte garderie, la crèche avec un relais d’as-
sistante maternelle pour assurer une coordination
des possibilités d’accueil de la petite enfance.
• Un Centre de loisirs maternelles et pri-
maires avec des équipements de loisirs adaptés,
(une salle d’arts plastiques, un lieu de repos, de
jeux de société…)

Nous rénoverons et agrandirons le
groupe primaire Saint-Exupéry,
nous aménagerons le restaurant scolaire, nous ré-
habiliterons préau et toilettes.

Nous continuerons
nos efforts considérables
pour les projets pédagogiques des écoles.

Nous développerons et diversifie-
rons l’offre de loisirs pour les enfants.

Nous soutiendrons et conseille-
rons les familles avec un accueil
pluridisciplinaire (psychologue, animateurs…).

Nous voulons être une ville pilote
dans le Val d’Oise en créant un es-
pace d’activité économique exem-
plaire sur le plan environnemental
Nous créerons une zone artisanale de 10
hectares directement connectée à l’auto-
route et qui sera composée d’entreprises
non polluantes pour créer de la richesse, pour
créer de l’emploi local, pour dynamiser et déve-
lopper notre commerce.
Nous favoriserons prioritairement le reclas-
sement d’entreprises bessancourtoises enclavées
dans le tissu urbain afin d’améliorer leur activité.
Le cahier des charges paysagé de cet espace
économique sera exigeant et nous viserons no-
tamment à prévoir une transition naturelle entre
la zone d’activité économique (ZAE) et les pre-
mières habitations de l’éco-quartier des Meuniers.
La circulation au sein de cette ZAE sera parfai-
tement différenciée et indépendante de celle
du nouveau quartier qui sera donc protégé des
nuisances automobiles.
Nous soutiendrons activement l’aide à la
création d’entreprise, notamment en favorisant
la création d’ateliers locatifs de taille modulable
destinés à de jeunes entrepreneurs.

Nous réhabiliterons la zone d’ac-
tivité face à la déchetterie, en lien avec la zone
d’activité économique de Taverny Beauchamp.

Nous voulons nous engager dans
une intercommunalité forte, capa-
ble d’un projet durable et soute-
nable pour notre plaine.
Nous étudions en priorité une intégration
dans la Communauté de Communes du PA-
RISIS pour y proposer un plan d’action en trois
points :
La sécurisation et la surveillance de la
plaine, en proposant la création d’une brigade
de surveillance conjointe gendarmerie/ police
nationale, en créant une brigade équestre, en
mettant en place un système efficace de vidéo-
surveillance disposé à des points névralgiques de
la plaine pour lutter contre les délinquances di-
verses.
Un projet agricole diversifié pour conserver et
développer le caractère traditionnel de notre
plaine par une agriculture adaptée qui renforce le
caractère rural de cet espace naturel.
Le maintien de la biodiversité sur ce sec-
teur, avec le reboisement et la mise en place
d’une zone humide visant à protéger faune et flore
: nous redonnerons à notre plaine, poumon
naturel de Bessancourt, son caractère
champêtre et rural.

Pour les accords inter-
communaux actuels,
nous agirons efficacement pour
améliorer les accords de coopéra-
tion qui permettent déjà aux bes-
sancourtois : d’accéder à la
médiathèque de Taverny conjointe-
ment à la bibliothèque de Bessancourt
par un abonnement unique, de profiter
d’un accès et de tarifs privilégiés aux pis-
cines de Taverny et de St Leu, de faire bénéficier
nos écoles et si possible nos associations de cours
de natation ou d’usage négocié de ces équipe-
ments, même si ce dernier point dépend essen-
tiellement de la volonté des parties (accord
particulier à négocier entre les associations et les
villes de Taverny et St Leu).

Notre définition de la solidarité n’est en rien sy-
nonyme d’assistanat. Nous proposons un ac-
compagnement professionnel et solidaire, pour
se loger, trouver une formation, un emploi, sor-
tir de l’isolement, avoir accès aux soins.
Nous travaillerons en lien avec les associations
qui se mobilisent au service des autres.

Se loger…
Notre projet est de réaliser 20% de logements
conventionnés répartis harmonieusement dans
l’éco quartier pour les jeunes (comme l’opéra-
tion de studios et de petits appartements rue Ma-
dame) et pour les familles pour les personnes
âgées pour créer une véritable mixité inter-gé-
nérationnelle.
Notre projet est d’aider les habitants à accéder
à la propriété avec la mise en place de disposi-
tif d’aide à l’acquisition au sein de l’éco-quar-
tier.
Notre projet est de diversifier l’offre en loge-
ments privés, à l’acquisition classique ou à la lo-
cation.
Nous souhaitons créer un second logement d’ur-
gence pour les familles en graves difficultés.

Se former…
Nous voulons créer en phase avec la

zone artisanale un centre de for-
mation par alternance spécia-

lisé en lien avec les CFA
existants et les entreprises
de Bessancourt pour aider
les jeunes à se former, à
accéder à l’apprentissage.
Nous voulons renforcer
les dispositifs pour la réus-
site scolaire que nous

avons amorcés avec le col-
lège, et les éten-

dre aux lycéens et
aux apprentis. Nous

favoriserons l’aide à
l’orientation, l’aide à la réussite
d’examens. Ces actions seront fi-
nancées avec le contrat d’initiative
pour une ville de qualité signé
avec le département.

Trouver un emploi…
Les entreprises qui s’installeront sur la zone arti-
sanale signeront une charte avec l’ANPE pour
favoriser l’emploi local.
La convention avec l’ANPE sera renforcée, avec
de nouveaux locaux pour l’atelier de recherche
d’emploi et de formation.
Nous favoriserons l’accès à l’emploi en créant
des jardins d’insertion.

Etre solidaire de nos anciens…
Nous continuerons les aides tels le portage de
plats à domicile, le restaurant municipal de la
Closeraie (dont il faudra améliorer l’ordinaire),
les visites pour lutter contre l’isolement, l’accès
au soins, l’aide aux déplacements.
Nous créerons un foyer des anciens, pour éga-
lement favoriser des rencontres inter âges.
Nous réaliserons des logements en rez de chaus-
sée, adaptés, dont certains seront médicalisés,
au sein de l’éco quartier et dans une dynamique
de mixité générationnelles.

Permettre aux personnes at-
teintes d’un handicap de vivre la
ville…
En mettant en conformité voiries, bâtiments pu-
blics…
En favorisant leur accès aux loisirs, en formant le
personnel et les animateurs à l’accueil de per-
sonnes handicapés.
En favorisant la scolarisation des enfants handi-
capés dans nos écoles et au collège, ainsi qu’en
favorisant l’accès à nos centres de vacances.

Aménager notre territoire Développer notre économie locale, dynamiser le
commerce et réussir notre entrée en intercommunalité.

Agir pour une ville solidaire

Préparer l’avenir,
un projet éducatif pour nos enfants…

Nous agirons pour la
ligne Valmondois !

Nous avons obtenu le maintien des
trains de nuit en mobilisant les

communes de la ligne valmondois.
Nous créerons un comité d’usagers
pour agir sur la qualité du service, le

respect des horaires, de la ligne
SNCF, et pour développer les

liaisons par bus.

Un
éco-quartier

Des maisons mieux isolées, une
gestion économe de l’eau, un

chantier propre,
Des entreprises avec des normes
environnementales à respecter,

Nous avons anticipé sur les conclusion du
Grenelle de l’environnement!

Nous signerons la charte environnementale
des communes de Nicolas Hulot.

Nous aiderons les habitants de tous
quartiers à s’inscrire dans ce

processus.

Jean-Luc Delecroix

Claude Legris

Alain Lemaire

Pierre Arrix

Marie-Christine Pannetrat

Elie Domergue

Farid Lazaar

Nadège Puligny

Marc Perrault

William Mossé

Dominique Sorba

Angeline Papot

www.bessancourt2008.fr

Réunion concernant le Super U

Un urbanisme modéré et garant de l’Histoire : exemple de 9 logements avec stationnement nécessaire.
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Nous pourrons
assumer
financièrement notre
programme
Après avoir trouvé les fi-
nances de la commune
dans un état catastro-
phique nous avons su dés-
endetter la commune, et

sortir Bessancourt du réseau d’alertes des finances lo-
cales. Depuis 2001, la planification de nos investisse-
ments, la vigilance des services et la volonté politique
de vos élus ont permis ce résultat. Nous financerons ce
programme tout en continuant de maîtriser notre dette
et sans faire reposer l’effort sur des augmentations
d’impôts. Une zone artisanale de 10 hectares,
comme nous le prévoyons, pourrait financer la
moitié de notre budget d’investissement actuel.

Nous urbaniserons 5% de Bessancourt

Les services de l’état imposent aux communes et à Bes-
sancourt de contribuer à l’effort de logements. Nous
avons négocié une urbanisation modérée. Des bes-
sancourtois souhaitent devenir propriétaires nous de-
vons les y aider. Des bessancourtois ont des difficultés
pour se loger, nous devons participer à l’effort de
construction. Nous devons construire autrement, mieux
et en haute qualité environnementale. Tel est l’enjeu
de l’éco-quartier.
70% de la surface de Bessancourt restera en es-
pace naturel :
Grâce à nous, la forêt sera gérée par l’ONF (office na-
tional des forêts) et nous défendrons notre projet pour
la plaine de Pierrelaye Bessancourt dans le cadre de
l’intercommunalité malgré les difficultés actuelles, avec
l’abnégation qui est la nôtre!

La sécurité continuera d’être une priorité.
Vous pourrez compter sur notre détermination sur ce
sujet, pour que notre commune conserve le taux de cri-
minalité le plus faible de la circonscription de police.
N’oublions pas également que la sécurité est aussi af-
faire de solidarité, le regard que l’on porte aux plus vul-
nérables, l’attention à ses voisins, le refus de l’injustice.

Nous travaillerons à l’avenir de notre ville
dans la concertation
avec les samedis thématiques, les réunions publiques,
le conseil des sages, le conseil de la jeunesse, les
conseils d’école et avec les associations. Pour débattre
des grands projets de ville, nous créerons le conseil de
la vie locale, pour associer les habitants aux grandes
décisions de la commune.

Notre programmeNotre programme

Le dimanche 9 mars 2008, un seul tour,
votez pour l’équipe d’une nouvelle dynamique !

Cher(e)s Bessancourtois(e)s

Nous irons vers une politique culturelle ouverte de
plus en plus diversifiée et intergénérationnelle.
Nous avons déjà considérablement enrichi
les activités culturelles municipales. Et nous
irons encore plus loin. Les activités et manifestations
culturelles municipales, les associations, les clubs
de sport se verront proposer la mise en place d’un
projet commun autour duquel différentes actions
s’articuleront. Nous trouverons ensemble un fil
conducteur.
Toute forme d’expression sera favorisée et
accessible à tous sans distinction
Nous avons ouvert les activités au plus grand nom-
bre avec l’introduction du quotient familial.
Nous instituerons un système de prêt pour les ins-
truments de musique. Nous passerons une conven-
tion avec l’Association MERSH afin de favoriser
l’accès des personnes atteintes d’un handicap à la
vie culturelle et aux manifestations. Nous faciliterons
l’accès des personnes à mobilité réduite aux activités,
par le portage de livres à domicile, ou leur transport
vers les lieux culturels. Nous mettrons en place un
passeport multi activités avec les associations.
Chacun trouvera sa place dans les infrastructures
de la ville.
Nous partagerons plusieurs sites adaptés :
La Maison Keller rénovée deviendra Maison des
Associations.

La Maison de la Musique et des Arts sera
construite pour nos musiciens et artistes.
Une salle polyvalente verra le jour avec l’éco-
quartier.
Les autres salles existantes verront évoluer leurs at-
tributions.
La bibliothèque est un lieu d’excellence pour la
lecture, les expositions, les animations comme son
concours de nouvelles policières, son festival du
conte. Vous y découvrirez encore beaucoup de nou-
veautés.
De nouveaux équipements sportifs seront à pré-
voir, tel un terrain de tennis couvert.
Le temps des loisirs, de la culture, du sport et
des spectacles se verra étendu et diversifié.
Nous proposerons aux enfants des activités le sa-
medi matin en fonction de la concertation menée
avec les parents d’élèves et l’Education Nationale et
des stages pendant les vacances scolaires avec les
associations.
Pour les adolescents et les jeunes adultes (18/25
ans), selon leurs attentes et avec leur participation
nous créerons des clubs participatifs (slam, mu-
sique, cabaret…)
Nous ouvrirons nos espaces à tous sur de nou-
velles formes de manifestations (musiques, spec-
tacles de rue, cinéma en plein air…) qui auront
lieu le week-end.

Promouvoir la vie culturelle sportive et associative !

Une ville sûre,
Nous redéfinirons un partenariat police munici-
pale et police nationale. Nous n’exclurons pas
d’avoir recours à la vidéo surveillance dans des
endroits sensibles de notre plaine et notre ville
après un débat sur les règles éthiques à définir
avec les habitants. Notre participation au Conseil
Intercommunal de Sécurité et de Prévention de la
Délinquance sera plus que jamais active. Nous
amplifierons nos actions en direction de la sécurité
routière pour les jeunes.

Une ville propre et embellie
Nous augmenterons nos objectifs sur la propreté
et veillerons à l’embellissement de la ville par un
meilleur fleurissement et en organisant des
concours de maison fleuries. Nous imposerons
aux entreprises qui interviennent sur la commune
un label de chantier propre

Une ville au service de ses administrés
Nous axerons l’évolution professionnelle du per-
sonnel sur la formation et la préparation aux

concours afin d’utiliser leurs compétences pour un
meilleur service aux administrés. Nous nous don-
nerons les moyens de pouvoir répondre plus rapi-
dement aux diverses problématiques. Nous
offrirons aux administrés un accueil de qualité en
réhabilitant les locaux et en s’appuyant sur un fort
professionnalisme de notre personnel. Une charte
de l’accueil sera réalisée et appliquée.

Une ville moderne
Nous continuerons la simplification de l’accès aux
démarches administratives en utilisant les nou-
velles technologies : télé service pour les demande
de documents, télépaiement pour les factures de
cantine …. Nous réduirons les coûts de fonction-
nement informatique en remplaçant progressive-
ment les logiciels utilisés par des logiciels libres de
droit. Nous réduirons considérablement l’utilisa-
tion du papier en mettant en place une dématé-
rialisation des divers documents. Nous
continuerons le travail considérable que nous
avons entrepris de classement des archives, et en-
visagerons une salle de travail pour les habitants
qui souhaitent les consulter.

Améliorer encore les services de la ville
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Surface urbanisée actuelle
156 hectares

Surface de l’éco quartier
30 hectaresEspace naturel préservé

437 hectares

5 %

25 %

70 %

Annie Gaveriaux

Jean-Pierre Gaffez

Stéphane Jouneau

Thierry Baudin

1 Jean-Christophe POULET, 40 ans, directeur
médico-social, allée de la Grille du parc

2 Marie Christine PANNETRAT, 53 ans,
gérante de société, villa Ronsard

3 Claude LEGRIS, 67 ans, administrateur
retraité, grande rue

4 Annie GAVERIAUX, 60 ans, retraitée Art
Déco, chemin des Troupiers

5 Jean-Luc DELECROIX, 55 ans,
chef de service éducatif, rue des Courgents

6 Dominique SORBA, 51 ans, responsable
formation continue, impasse de l’École

7 Thierry BAUDIN, 51 ans, directeur service
informatique, Grande rue

8 Angeles THOMASSAINT, 44 ans, agent administratif dans
une ONG, avenue des Coursales

9 Jean-Pierre GAFFEZ, 52 ans, cadre SNCF, rue du Château
10 Nadege PULIGNY, 34 ans, paysagiste, avenue des Titous
11 Alain LEMAIRE, 54 ans, ingénieur transport, allée du Verger
12 Angeline PAPOT, 46 ans, professeur des écoles, rue Ronsard
13 Farid LAZAAR, 34 ans, gardien de la paix, avenue Lamartine
14 Myriam GATOUNES, 35 ans, cadre dans la publicité, clos Ribauds
15 Elie DOMERGUE, 39 ans, conseiller ANPE, Grande rue
16 Micheline CHARLERY, 43 ans, éducatrice, av. Jean-

Baptiste Garnier
17 Marc PERRAULT, 53 ans, agent EDF, Grande rue
18 Francoise LAURENT, 59 ans, mère au foyer, chemin des Meuniers
19 William MOSSE, 49 ans, transport et logistique, allée de

la Grille du parc

20 Annie DENIBAS, 40 ans, professeur d’économie, allée
de la Grille du parc

21 Stephane JOUNEAU, 40 ans ,chef d’entreprise, Beaux-lieux
22 Virginie ROCHEFORT, 44 ans, diététicienne, chemin du

Moulin
23 Pierre ARRIX, 55 ans, ingénieur, rue du Haut-tertre
24 Colette LEBOUC, 74 ans, retraitée, av. de Paris
25 Bruno LHOTE, 49 ans, agent de sécurité, av. Jean-Bap-

tiste Garnier
26 Florence CROSNIER, 49 ans, secrétaire, av. des Coursales
27 Franck BERNARD, 37 ans, cadre commercial, allée de la

Grille du parc
28 Joelle MORTINI, 47 ans, infirmière urgentiste, rue de Taverny
29 Patrick BOUCHARINC, 48 ans, chef d’entreprise, av. de

Paris
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Jean-Christophe Poulet

Notre programme pour les six prochaines années se veut une ambition pour
une ville solidaire de tous, au service de tous, embellie et bien équipée.
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Nous pourrons
assumer
financièrement notre
programme
Après avoir trouvé les fi-
nances de la commune
dans un état catastro-
phique nous avons su dés-
endetter la commune, et

sortir Bessancourt du réseau d’alertes des finances lo-
cales. Depuis 2001, la planification de nos investisse-
ments, la vigilance des services et la volonté politique
de vos élus ont permis ce résultat. Nous financerons ce
programme tout en continuant de maîtriser notre dette
et sans faire reposer l’effort sur des augmentations
d’impôts. Une zone artisanale de 10 hectares,
comme nous le prévoyons, pourrait financer la
moitié de notre budget d’investissement actuel.

Nous urbaniserons 5% de Bessancourt

Les services de l’état imposent aux communes et à Bes-
sancourt de contribuer à l’effort de logements. Nous
avons négocié une urbanisation modérée. Des bes-
sancourtois souhaitent devenir propriétaires nous de-
vons les y aider. Des bessancourtois ont des difficultés
pour se loger, nous devons participer à l’effort de
construction. Nous devons construire autrement, mieux
et en haute qualité environnementale. Tel est l’enjeu
de l’éco-quartier.
70% de la surface de Bessancourt restera en es-
pace naturel :
Grâce à nous, la forêt sera gérée par l’ONF (office na-
tional des forêts) et nous défendrons notre projet pour
la plaine de Pierrelaye Bessancourt dans le cadre de
l’intercommunalité malgré les difficultés actuelles, avec
l’abnégation qui est la nôtre!

La sécurité continuera d’être une priorité.
Vous pourrez compter sur notre détermination sur ce
sujet, pour que notre commune conserve le taux de cri-
minalité le plus faible de la circonscription de police.
N’oublions pas également que la sécurité est aussi af-
faire de solidarité, le regard que l’on porte aux plus vul-
nérables, l’attention à ses voisins, le refus de l’injustice.

Nous travaillerons à l’avenir de notre ville
dans la concertation
avec les samedis thématiques, les réunions publiques,
le conseil des sages, le conseil de la jeunesse, les
conseils d’école et avec les associations. Pour débattre
des grands projets de ville, nous créerons le conseil de
la vie locale, pour associer les habitants aux grandes
décisions de la commune.

Notre programmeNotre programme

Le dimanche 9 mars 2008, un seul tour,
votez pour l’équipe d’une nouvelle dynamique !

Cher(e)s Bessancourtois(e)s

Nous irons vers une politique culturelle ouverte de
plus en plus diversifiée et intergénérationnelle.
Nous avons déjà considérablement enrichi
les activités culturelles municipales. Et nous
irons encore plus loin. Les activités et manifestations
culturelles municipales, les associations, les clubs
de sport se verront proposer la mise en place d’un
projet commun autour duquel différentes actions
s’articuleront. Nous trouverons ensemble un fil
conducteur.
Toute forme d’expression sera favorisée et
accessible à tous sans distinction
Nous avons ouvert les activités au plus grand nom-
bre avec l’introduction du quotient familial.
Nous instituerons un système de prêt pour les ins-
truments de musique. Nous passerons une conven-
tion avec l’Association MERSH afin de favoriser
l’accès des personnes atteintes d’un handicap à la
vie culturelle et aux manifestations. Nous faciliterons
l’accès des personnes à mobilité réduite aux activités,
par le portage de livres à domicile, ou leur transport
vers les lieux culturels. Nous mettrons en place un
passeport multi activités avec les associations.
Chacun trouvera sa place dans les infrastructures
de la ville.
Nous partagerons plusieurs sites adaptés :
La Maison Keller rénovée deviendra Maison des
Associations.

La Maison de la Musique et des Arts sera
construite pour nos musiciens et artistes.
Une salle polyvalente verra le jour avec l’éco-
quartier.
Les autres salles existantes verront évoluer leurs at-
tributions.
La bibliothèque est un lieu d’excellence pour la
lecture, les expositions, les animations comme son
concours de nouvelles policières, son festival du
conte. Vous y découvrirez encore beaucoup de nou-
veautés.
De nouveaux équipements sportifs seront à pré-
voir, tel un terrain de tennis couvert.
Le temps des loisirs, de la culture, du sport et
des spectacles se verra étendu et diversifié.
Nous proposerons aux enfants des activités le sa-
medi matin en fonction de la concertation menée
avec les parents d’élèves et l’Education Nationale et
des stages pendant les vacances scolaires avec les
associations.
Pour les adolescents et les jeunes adultes (18/25
ans), selon leurs attentes et avec leur participation
nous créerons des clubs participatifs (slam, mu-
sique, cabaret…)
Nous ouvrirons nos espaces à tous sur de nou-
velles formes de manifestations (musiques, spec-
tacles de rue, cinéma en plein air…) qui auront
lieu le week-end.

Promouvoir la vie culturelle sportive et associative !

Une ville sûre,
Nous redéfinirons un partenariat police munici-
pale et police nationale. Nous n’exclurons pas
d’avoir recours à la vidéo surveillance dans des
endroits sensibles de notre plaine et notre ville
après un débat sur les règles éthiques à définir
avec les habitants. Notre participation au Conseil
Intercommunal de Sécurité et de Prévention de la
Délinquance sera plus que jamais active. Nous
amplifierons nos actions en direction de la sécurité
routière pour les jeunes.

Une ville propre et embellie
Nous augmenterons nos objectifs sur la propreté
et veillerons à l’embellissement de la ville par un
meilleur fleurissement et en organisant des
concours de maison fleuries. Nous imposerons
aux entreprises qui interviennent sur la commune
un label de chantier propre

Une ville au service de ses administrés
Nous axerons l’évolution professionnelle du per-
sonnel sur la formation et la préparation aux

concours afin d’utiliser leurs compétences pour un
meilleur service aux administrés. Nous nous don-
nerons les moyens de pouvoir répondre plus rapi-
dement aux diverses problématiques. Nous
offrirons aux administrés un accueil de qualité en
réhabilitant les locaux et en s’appuyant sur un fort
professionnalisme de notre personnel. Une charte
de l’accueil sera réalisée et appliquée.

Une ville moderne
Nous continuerons la simplification de l’accès aux
démarches administratives en utilisant les nou-
velles technologies : télé service pour les demande
de documents, télépaiement pour les factures de
cantine …. Nous réduirons les coûts de fonction-
nement informatique en remplaçant progressive-
ment les logiciels utilisés par des logiciels libres de
droit. Nous réduirons considérablement l’utilisa-
tion du papier en mettant en place une dématé-
rialisation des divers documents. Nous
continuerons le travail considérable que nous
avons entrepris de classement des archives, et en-
visagerons une salle de travail pour les habitants
qui souhaitent les consulter.

Améliorer encore les services de la ville
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